
 
 

 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DU 
COLLÈGE SAINT-LOUIS 
275, 36e Avenue 
Lachine (Québec) H8T 2A4 
 
Téléphone : (514) 855-4198 
Télécopieur : (514) 639-0301 
 
 

 
 

PROCÈS-VERBAL 
Séance du 4 juin 2024 

(À adopter à la prochaine séance) 
 

Sont présents :  
 

Membres parents Membres du personnel 
Mme Myriam François 
Mehdi Gafsi (Président) 
Mme Sharon Go (Substitut au CÉ) 
Mme Cristelle Lamothe (Substitut CP) 
Bruno Mellet (Vice-président) 
Mme Audrey Nanot 
Mme Elena Negara (substitut au CÉ) 
Mme Françoise Michaud (Représentante CP) 
 
 

M. Hugues Bélanger 
Mme Évelyne Meloche  
Mme Amélie Senécal 
M. Sylvain Larouche 
 

Membre de la communauté  
Mme Vanessa Laflamme 
 

 

Membres élèves Membres de la direction 
Guillaume Dupuis 
Hind Bahmi 

Brigitte Cool, directrice 
Christine Dagenais, adjointe 
Isabelle Gauthier, adjointe  

 
Sont absents : 
 

Membres parents Membres du personnel 
 M. Matthieu Payant 

Membre de la communauté  
Aucun  

Membres élèves Membres de la direction 
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Administration 

1. Accueil des membres et vérification du quorum 

Faits saillants  Quorum 

2. Assigner un(e) secrétaire 

Faits saillants  Audrey Nanot 

3. Question du public 

Faits saillants  Madame Pelletier, mère d’une enfant en secondaire 2, pose une question sur les 
nouveaux horaires mieux pour le sommeil des élèves mais qui ont pour 
conséquence une heure de lunch plus court. Elle demande s’il y aura-t-il un diner 
plus long l’année prochaine ?  
Réponse de la direction : seulement 5 mins en moins sur l’heure du lunch par 
rapport à l’an dernier. 
11h15 à 12h35 sans encadrement  
11h15 à 11h35 encadrement puis heure du lunch  
Il existe aussi des activités sur l’heure du midi, ce sont les mêmes activités que 
l’année passée 
Madame Pelletier souligne aussi que ce changement d’horaire pose un problème 
de places à la cafétéria.  
Réponse : il y a eu des ajustements depuis le début de l’année et 
malheureusement il n’y aura jamais assez de places dans la cafétéria d’où le cycle 
des jours pairs et impairs  
Dans les faits, cela roule mieux cette année que l’année passée car il y a deux 
caisses ouvertes à la cafétéria 
Madame Pelletier reçoit les réponses. 

4. Ordre du jour  

Faits saillants Rajouter un point sur les changements de la STM : invitation le 11 juin à participer 
aux discussions  
L’école a un statut particulier et donc un espace de discussion intéressant pour 
trouver des accommodements, très à l’écoute de nos besoins.  

Proposée par Monsieur Bélanger 
Secondée par Madame Lamothe 

5. Procès-verbal de la réunion du 15 mai 2024 

Faits saillants  Précisions pour les points 12 /13 /16  

Proposé par Monsieur Mellet  

Secondé par Monsieur Bélanger 



6. Suivis au procès-verbal de la réunion du 15 mai 2024 

7. Mot de la Direction 

Faits saillants C’est la fin de l’année : gala Méritas le 5 juin  
Gala sportif la semaine prochaine  
Graduation, le 21 juin : les parents sont d’ailleurs invités  
Un montant non dépensé pour les sorties culturelles sera remis au ministère car il 
n’y a pas eu assez de sorties culturelles (en autres à cause de la grève)  
Mesure alimentaire : les écoles secondaires subventionnent les aliments.  Besoin 
criant de plus d’argent dans certains milieux. Transfert de fonds en surplus du 
primaire vers le secondaire.  
3 voyages confirmés ; question sur la possibilité de faire un deuxième voyage  
Nouvelle règle : si tu es déjà allé en voyage ton nom est une fois dans le pot pour le 
tirage mais si tu n’as jamais fait de voyage ton nom sera deux fois dans le pot pour 
un tirage (on distingue cependant les deux cycles)  
Nouveau personnel : mouvement de personnel –  
2 retraites officielles (Beverley-Ann Lalonde et Martin Tison) 
Départ au niveau du personnel de surveillance et nouvelles arrivées 
Réception – nouvelle réceptionniste 
Concierge – Guy change d’école  
Musique – monsieur Larouche qui était en remplacement d’une sabbatique sera 
remplacé par Monsieur Di Biase– un grand remerciement à Monsieur Larouche qui a 
apporté de beaux changements  
Madame Drolet revient en arts plastiques 
Merci aux parents membres du CE et aux élèves pour leur participation et leur 
présence constante  

8. Mot de l’équipe école 

Faits saillants Monsieur Larouche qui a participé au voyage à Toronto sous la gouverne de 
monsieur Cardinal. Le voyage s’est excessivement bien passé, sans embuche ni 
anicroche. 
Le spectacle de rock de la semaine passée s’est très bien déroulé, bravo à tous les 
étudiants et étudiantes.  
6 élèves ont été refusés au deuxième tour au SRAM, réponses au troisième tour en 
juin. Il manque de place en sciences naturelles sur l’île de Montréal.  
Les ateliers pour découvrir le parcours pour devenir médecin seront offerts par 
madame Meloche 

9. Mot des élèves 

Faits saillants Des journées sans uniformes seront proposées les 11 et 12 juin pour les secondaires 
5 seulement. 
Le Gala des méritas demain. 
Le spectacle de théâtre prendra place vendredi et dimanche 
La journée verte a été un succès pour les secondaires 1 à 4 

Faits saillants Pas de suivi  



La levée de fond :  La somme de 2900$ a été récoltée pour soutenir ASSOCIATION  
Monsieur Destroismaisons a offert une conférence sur les origines du conflit de 
façon neutre, ce fut une belle réussite. 
Des activités d’accueil pour intégrer les nouveaux élèves sont en cours de 
planification pour la rentrée 2024. 
Une vidéo de témoignages de reconnaissance des élèves pour la retraite de madame 
Lalonde est aussi en cours de création. 
La journée verte (une journée à la plage) des 5e secondaires a été aussi un succès.  
Un sondage a eu lieu en février auprès des élèves pour mieux cerner les enjeux avec 
le nouvel horaire. Une belle écoute vis-à-vis de la direction quant aux enjeux.  
Remerciements aux membres du conseil d’établissement pour leur accueil et leur 
soutien. 

10. Mot des parents 

Faits saillants Madame Nanot revient sur la rencontre de présentation des programme SN et CST ; 
les intervenantes voulaient être prévoyantes pour bien informer des difficultés sans 
pour autant décourager les élèves. 
Madame François demande s’il serait possible que soutien au comportement positif 
fonctionne avec des jetons. 
Madame Michaud demande s’il serait possible de pouvoir créer des rencontres Meet 
avec leurs comptes de courriel de la commission.   Malheureusement pour l’instant il 
n’existe pas d’espace pour créer ce type de rencontre. Peut-être à l’avenir. 
Peut-être que les travaux d’équipe pourraient être majoritairement complétés en 
classe : une discussion en équipe école va avoir lieu prochainement. 
Madame François demande s’il serait possible que les professeurs de français se 
concertent entre ce qui est donnée en pratique puis en examen.  

11. Mot de la représentante de CP 

Faits saillants 1. Un parent demande que le CSS informe tous les parents de l'existence des 
programmes particuliers disponibles (primaire et secondaire)  
- pour les écoles secondaires : des informations concernant les visites / portes 
ouvertes sont transmises aux écoles primaires "nourricières"  
- les sites internet des écoles et du centre de services sont riches en informations 
- les programmes de concentration au primaire vont envoyer de l'information aux 
écoles de proximité 
 
2- Pénurie de psychologues : que fait-on avec les budgets dédiés non-utilisé ? 
- lorsqu'il est impossible d'affecter une personne à résidence, il y a un service 
centralisé 
- 6% des postes de psychologues ne sont pas comblés 
- les économies sont réinvesties pour les élèves et non pour d'autres dépenses. 
 
3- Sommes-nous prêts pour le nouveau cours éthique et religion ? 
- oui, les enseignants ont été formés ainsi que les directions pour 
l'accompagnement des enseignants 
- des conseillères pédagogiques sont dédiées pour l'implantation du programme 



- le matériel est prêt:  les manuels publiés par les maisons d'édition sont 
disponibles. 

Présentations/Projets 

12. Sorties éducatives 

Faits saillants Madame Lafrance propose une sortie Théâtre – Incendies de Wadji Mouawad – le 4 
avril pour les secondaires 5 

Proposé par Guillaume Dupuis  

Secondé par Bruno Mellet  

Approbation Résolution CE 2023-2024/07-01 

13. Bilan du plan de lutte 

Faits saillants  Inclus dans le point 14 

Proposé par  

Secondé par  

Information  

14. Plan santé et bien-être 

Faits saillants Présentation complète du plan puis du bilan santé et bien être 
+ de nouveaux outils seront proposés pour améliorer la lecture des résultats  
Il y a eu des ateliers en classe et des kiosques ont été offerts pour contrecarrer les 
activités/conférences qui ont été annulées pendant la grève 
Les moyens présentés aux pages 11 et 12 sont commentés et discutés (pages mise à 
jour versus l’année passée)  

Proposé par Madame Nanot 

Secondé par Monsieur Bélanger 

Approbation Résolution CE 2023-2024/07-02 

15. Budget prévisionnel 2024-2025 

Faits saillants Consultation du budget total avec la ventilation et les prévisions budgétaires 
Le budget révisé sera présenté en novembre.  
Une question est posée quant au fonds 6 pour savoir si des dons sont reçus pour 
aider les élèves en difficultés financières. 
Une aide est offerte pour certaines familles à revenus plus faibles : des cartes de 
repas sont offerts tout au long de l’année.  

Proposé par Madame Lamothe 

Secondé par Monsieur Mellet 

Adoption Résolution CE 2023-2024/07-03 



16. Projet spéciaux PP 

Faits saillants Pas de projets spéciaux cette année à présenter pour le moment 

Proposé par  

Secondé par  

Approbation  

Discussions internes 

17. Priorités 24-25 

Faits saillants Visite de l’IB à l’automne (15-16-17 octobre en virtuel)  
Une invitation aux parents du CE sera aussi adressée  
 
Code de vie : première rencontre lors des JP du mois de juin avec une conseillère 
pédagogique pour réfléchir à une révision du code de vie  

Clôture : 

18. Varia 

Faits saillants Tour des parents pour des réélections : 3 postes sont ouverts 

Discours de remerciements de la part du président du conseil, M. Gafsi, surtout aux 
élèves représentants de cohortes, aux profs impliqués et à la direction.  

19. Correspondance 

Faits saillants Aucun point  

20. Levée de la séance à 20h40 

Proposée par Monsieur Bélanger  

Secondée par Madame Lamothe 

  

 


